Monsieur le Gouverneur,

Mesdames et Messieurs,

>

C'est pour moi un grand honneur et un plaisir particulier de pouvoir vous souhaiter la bienvenue à Ottawa. Votre visite est historique, puisque c'est la première qu'effectue un gouverneur de Hong Kong au Canada. Et cette visite offre l'occasion de célébrer les liens étroits qui unissent le Canada et Hong Kong, liens tissés par l'histoire, le commerce, les familles et la confiance.

Nous ne sommes pas des étrangers. Le rapprochement entre le Canada et Hong Kong a traversé les siècles; il remonte à l'époque de l'Empire britannique, à celle des navires à voile, lorsque des milliers de Chinois du Sud arrivèrent en Colombie-Britannique et apportèrent leur importante contribution à l'édification de notre jeune nation.

L'histoire complexe des liens entre Hong Kong et le Canada remonte également à une époque de conflit plus récente et plus douloureuse. En 1939, les troupes canadiennes furent appelés à la défense de Hong Kong. Cinq cent cinquante soldats canadiens périrent dans ce conflit. On ne les a pas oubliés: leur sacrifice est commémoré chaque mois de décembre au cimetière Sai Wan.

Hong Kong doit ses origines au rôle d'entrepôt que cette ville a joué dans le commerce avec la Chine - rôle dont elle continue de s'acquitter brillamment et qui explique ses la solidité des liens commerciaux qu'elle a établis avec le Canada par delà le Pacifique. Ces relations commerciales se poursuivent et ne cessent de s'intensifier encore maintenant. Nos échanges bilatéraux se montent à plus de 2,2 milliards de dollars et les investissements de Hong Kong au Canada ont été de 2,4 milliards de dollars rien qu'en 1989.

Mais nos relations s'étendent bien au-delà des liens commerciaux et de l'investissement. Un pont important a été établi entre nous grâce au flux des personnes. Après de modestes débuts au 19e siècle, l'émigration au Canada a augmenté de façon spectaculaire. Une personne sur sept qui immigre au Canada vient aujourd'hui de Hong Kong - notre principale source de néo-Canadiens. Des centaines de milliers de Canadiens originaires de Hong Kong nous font profiter, dans presque tous les secteurs de l'activité humaine, de leurs talents extraordinaires et de leur travail assidu.

Ces néo-Canadiens nous aident à bâtir un Canada dynamique et multiculturel - le Canada d'aujourd'hui. Nous sommes fiers de leur contribution qui, non seulement enrichit la société canadienne, mais est aussi un atout commercial et une ressource précieuse pour nous qui nous efforçons de relever la concurrence et d'établir de nouveaux marchés dans la région du Pacifique.

Le flux des personnes n'a pas été à sens unique. Il y a aujourd'hui à Hong Kong plus de 30 000 Canadiens. C'est la communauté canadienne la plus nombreuse en Asie. En outre, quelque 70 000 personnes de Hong Kong diplômées d'universités canadiennes vivent et travaillent à Hong Kong, ce qui ne fait que renfocer les liens personnels profonds qui existent entre nos deux sociétés.